



FOCUS

Raphaël Bourdon et Mélina Gourvenec avec l'épouvantail nouvelle génération d'AgriProTech

AGRIPROTECH

AgriProTech réinvente l'épouvantail

Exit la pollution sonore des canons agricoles à gaz. À la pépinière d'entreprises de Quimperlé, une société propose un nouveau système d'effaroucheur à nuisibles, discret, programmable à la demande et surtout terriblement efficace. Une petite révolution dans le monde de la protection des cultures...

Après plusieurs essais de prototypes d'effarouchement, l'entreprise AgriProTech a lancé la commercialisation de son nouvel effaroucheur Avitrac. Les sollicitations de producteurs céréaliers et légumiers ont été le déclencheur. « Nous avons connaissance de ce problème récurrent rencontré par les agriculteurs. Les dégâts causés sur les cultures par des oiseaux comme les corbeaux, corneilles ou encore les pigeons ou tourterelles peuvent être extrêmement dommageables, notamment en période de levée des semis et des récoltes » souligne Raphaël Bourdon.

DES LABORATOIRES SPÉCIALISÉS ASSOCIÉS

« En étudiant cette problématique, nous avons constaté qu'aucune solution existante ne satisfaisait pleinement les professionnels du monde agri-

cole. » L'utilisation de produits phytosanitaires est contrainte par la réglementation. Les canons à gaz produisent des détonations violentes et répétitives gênantes pour le voisinage. Dans les aéroports, des systèmes d'effarouchement existent mais leur coût est élevé.

« Il aura fallu plusieurs années pour mettre au point un système d'effarouchement accessible et performant. Avitrac est le fruit de plusieurs phases d'amélioration de prototypes. Tout au long de sa conception, nous nous sommes entourés de spécialistes afin de concevoir des cartes mémoires modulables, permettant d'émettre une grande diversité de sons : cris de prédateurs, signaux de détresse et signaux de gêne physiologique qui effrayent durablement les oiseaux et le gibier. »

« Comme tout nouveau produit, il doit se faire connaître, précise Mélina Gourvenec, en charge du marketing et de la commercialisation chez

AgriProTech. Ce qui nous encourage, c'est que les personnes qui le testent sont satisfaites et le recommandent. Mais cela prend du temps ! Un réseau se construit sur la durée. Aujourd'hui par exemple nous avons rendez-vous avec une association de producteurs bio en Ille-et-Vilaine. »

Les projets d'AgriProTech ? Développer la gamme grâce à des évolutions technologiques. Pour Mélina et Raphaël l'environnement pépinière est extrêmement favorable au démarrage d'une entreprise. « C'est une boîte de coton autour d'un œuf ! On ne se sent pas isolés, on échange avec d'autres entrepreneurs, des conseillers de Quimperlé communauté et notre conseiller référent à la CCI. Les locaux sont à la fois pratiques et proches des réseaux routiers. On s'y sent bien ! »

CONTACT

Olivier THOMAS
olivier.thomas@quimper.cci.fr - 02 98 98 29 20

